



México, D.F., Palacio Legislativo de San Lázaro, a 21 de marzo 2015
CESOP/CVyD/107/15

Impunidad y violencia, factores en el surgimiento de las autodefensas

- Se presentó el libro La rebelión ciudadana y la justicia comunitaria en Guerrero.
- Obra integrada por 25 ensayos que dan cuenta de los procesos de justicia vividos en el estado de Guerrero.

La violencia generada por los diversos cárteles que operan en el país y la violación de los derechos humanos, han originado el surgimiento de las policías comunitarias en diversas entidades de México, tales como Guerrero y Michoacán donde las personas han tomado las armas para defender un territorio resguardado por más de una docena de corporaciones preparadas para mantener el orden del estado, sin embargo, estas no han sido suficientes.

Estas fueran algunas de las reflexiones que se hicieron durante la presentación del libro La rebelión ciudadana y la justicia comunitaria en Guerrero, editado por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados en coordinación con el Instituto de Estudios Parlamentarios Eduardo Neri del Congreso de Guerrero, obra compilada por Rafael Aréstegui Ruiz, Marcos Matías Alonso y Aurelio Vázquez Villanueva, contiene un compendio de 25 ensayos que dan cuenta de los procesos de justicia vividos el estado de Guerrero.

La obra presentada en la Casa de Cultura “Jesús Reyes Heróles”, ubicada en el centro de Coyoacán, fue comentada por sus compiladores y especialistas como Jaime Martínez Veloz, comisionado para el Diálogo con los Pueblos Indígenas de México (CDPIM) de la Secretaría de Gobernación, quien expresó que el texto aborda temas de injusticia sobre la situación del estado de Guerrero y todo el país, permiten reflexionar sobre los derechos humanos e indígenas, Martínez Veloz, urgió la necesidad de crear una procuraduría para los derechos indígenas que

desaparezca la conspiración de exclusividad que existe en los partidos políticos, donde jamás aparece un indígena en su lista de plurinominales.

Durante su participación, Armando Bartra, consideró que la obra es un testimonio invaluable, formado por muchas historias verídicas que dan a conocer la situación de los pobladores guerrerenses donde los habitantes han tenido que dejar los campos para armarse y aprender a sobrevivir en el mundo de los cárteles y la narco economía, señaló que el 31% de las tierras agrícolas son utilizadas para sembrar plantas sicotrópicas, por ser la fuente de ingreso de aproximadamente 600 mil jornaleros que trabajan en esos cultivos.

La investigadora Teresa Sierra, en su participación expresó que el libro encierra voces, versiones de experiencias y conflictos estigmatizados que se han vivido en el estado, afirmó que las autodefensas surgen ante la impunidad otorgada por el crimen organizado, y opinó que lo sucedido a los alumnos de la normal Ayotzinapa, da cuenta de un patrón de impunidad que se vive en Guerrero y en todo el país

Carlos Reyes, compartió algunas anécdotas referente a los movimientos sociales que se han llevado a cabo desde la creación de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias - Policía Comunitaria (CRAC-PC) y la Unión de Pueblos y Organizadores del Estado de Guerrero (UPOEG), también mencionó que las policías comunitarias están supliendo el papel del Estado, donde el Sistema Penal está en retroceso.

Se contó con la asistencia de académicos, estudiantes e investigadores interesados en conocer de manera precisa la rebelión del sureño estado de Guerrero y el surgimiento de las policías comunitarias.

--ooo—OOO—oo--